
研修会報告書

タイトル：eiyou寺子屋③ 障がい者施設編

日 時：2023年7月23日（日）10：00～11：30
場 所：zoom
参加人数：７人

講師：福祉事業部運営委員

参加人員人 ７（会員 ５名 非会員 2名）
交流会
司会：田森理事 運営：杉山理事、柳澤理事
内容
・参加者自己紹介
・田森理事による令和３年度栄養ケアマネジメントに

ついて解説
・参加者による交流会
実務について
問）気分による食ムラの対応についてご意見いただきたい。 こちら
の施設では、全残だとしても利用者の気分によるものだと補助食
を提供しない、補助食が欲しい為に残す利用者も出てくるから対
応しづらい等の他職員の意見が根強く、栄養面としては対応に
困っている。同じような体験がある方はどのように対応されてい
るか？

答）補助食が欲しい為に残す利用者も出てくるから対応しづらい等の
他職員の
意見が根強くある。拒食が続いて入院を繰り返すケースもあるが、
担当の支援員が代わったら補助食の提供を受け入れてくれるよう
になった。

答）補助食品に関しては個人負担がほとんど。一部施設では施設負担
もあった



栄養ケアマネジメントについて
問）経口維持加算を取っているか？
答）経口維持加算は６か月後医師の指示が
再度必要なため、その後医師の指示がな
く加算がとれなくなった。他のスタッフ
の理解も得られなかった。

問）栄養マネジメント加算について、監査で指
摘・注目されたポイントがあればお聞きしたい。
答）特になし。監査が入ったことがないので不安
に感じている。
答）昨年初めて栄養マネジメント加算に関する監
査が入ったが専門の方が来所されず、明らかな空
欄・正しい日付などがないぐらいのチェックで
「施設の管理栄養士の方がいるから大丈夫です
ね」で終わった

答）栄養ケアマネジメントの加
算の要件で同意を得る必要があ
り書類上は捺印あってもなくて
もで対応

障がい者施設で活躍する管理栄
養士が集い、参加者は各々が抱
える問題など忌憚なく発言され、
有意義な交流会となった
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